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11 自由記述 

（主なもの） 

１ 生活環境について 

・インターネットの環境がないため，自分がどの制度を利用できるのかわかりません。学校からの配布物で制度の

一覧（金銭的制度含む）を出して希望者に渡す等，利用しやすい環境を作ってほしいです。〔保護者〕 

・子供が安心して遊べる場所をもっと作ってほしいです。冬場や夏の天気の悪い時などでも遊べる室内で遊べる

場所も作ってほしいです。外で遊べる場所も。小さい子供が遊べる所はあるけれど大きい子供達も楽しめる場

所があるといい。旭川を観光地になるようにしてもらいたいです。〔保護者〕 

・地域のイベントを増してほしい。子供が参加できるものが少ないと感じています。高齢者向けのイベントがほ

とんどで参加しにくい。大学等進学の支援を増してほしい。〔保護者〕 

・子供に身近な企業見学や職場体験などがたくさんあったらいいと思う。授業をするだけではなく，外にでて体

で感じる機会をたくさんふやしてほしい。〔保護者〕 

・フィール７Ｆにあるような，自習スペースを，増やしてほしいと思います。こちらも図書館もいつもいっぱい

で子どもは利用出来ずにいます。街中には公民館もありません。中学生又１人でも利用出来る，安心の場所な

いでしょうか。〔保護者〕 

・ありがとうございます。何不自由なく平和な生活にすごく満足しています。旭川は住みやすいし，周りもみん

な良い方ばかりです。そんな風に過ごせる人達が増えるように，ただお金などを援助するだけじゃなくて生き

がいややりがいを見つけて自分たちも貢献できる様な旭川市になってくれたら，うれしいと思います。私もが

んばります。〔保護者〕 

・子育て中の母は，孤立化しやすいです。私は広報誌の情報で助かったこと，救われたこともありました。これ

からもより良い情報提供お願いしたいです。〔保護者〕 

・いつも母子家庭や保護家庭にはやさしい制度や支援であるが，共働きをしている家庭には全々やさしくないで

す。一つの差別の様な感じがします。〔保護者〕 

・夜おそくまで勉強できるスペースをたくさんつくってほしい。１，２週間くらいの留学プロジェクトをつくっ

てほしい。バスをふやしてほしい。〔子ども〕 

・スケートボードのできる，パークなどをもっと作ってほしいです。どこでもスケートボードをしていたら注意

されるので。〔子ども〕 

・旭川にも色々な学部で学べる４年制の大学があると，親としては，経済的にとても助かります。〔保護者〕 

 

２ 学校生活について 

・私のようにいじめがない，すてきな，旭川になってほしい。〔子ども〕 

・同じクラスの子が，同じクラスの他の友達や，上の学年の子に，つめたくされたり，している事がよくあるの

でいじめにはってんしないかとても心配している。〔子ども〕 

・小学校でデザ－トの格差をつけないでほしい。未納者からは，しっかり回収してほしい！〔保護者〕 

・学校で，１学期に１回など定着して１人ずつ「なやみはありませんか。」と，問いかけたり，アンケートをと

ると良いと思う。〔子ども〕 

・いじめをうけたことを，まだあまり人にはなしたことがなくて，はなしたら，またいじめをうけることになる

と思って母にしかはなせなかったけど，アンケートなどで，しっかりと，そのことを，かけたので，よかった

です。〔子ども〕 

・ぼくは，いじめられていることが多いので，いじめについては全く回答したくありませんでした。かくしんをつ

かれることもありました。ただ，いじめについてのアンケートはぼくは非情だと思います。（個人的）〔子ども〕 

・学校の先生方が大変そうなので，先生の人数をふやしてほしい。英語のＡＬＴの先生も不足しているのでふや

してほしい。１・２年生の少人数制は大変良いのでぜひ続けてほしい。〔保護者〕 
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２ 学校生活について（続き） 

・学校の先生の負担が多すぎ。子供達へ目がいきとどいているのか心配です。小学生（中学年）から４０人以上

の生徒に担任の先生が１人では，辛すぎると思います。〔保護者〕 

・給食費は無料にしてほしい。小学校では，リコーダー，習字セットなどなど揃える物が多く，かなり負担にな

るので学校で使いまわすなど（一時期しか使わないのに）どうにかならないかと思う。〔保護者〕 

・学校でのいじめの調査や防止について，しっかりと全ての学校にやらせてほしいと思います。〔子ども〕 

・クーラーを学校につけてほしい。〔子ども〕 

・部活動に，もっと休みがあったら良いと思います。先生も生徒も，自由な時間，家族との時間が少ないですし，

健康上，良くないと思います。すべての世帯のお子さんが，平等に教育を受けれる制度があったら良いと思い

ます。教育費が高額すぎる。〔保護者〕 

 

 

３ 経済的な状況や支援について 

・児童手当を増やし，どちらかの親が働かずに子育てに専念できるようにしてほしい。〔保護者〕 

・学年が上がるにつれて，かかる費用が増えるのに，金額が減って行くのはおかしい。児童手当，中学生の第３

子以降や幼稚園の補助金の第１子，第２子が小３以上だと金額が少ないなど。年が離れた兄弟がいると，お金

はかかるのに，少ないなど不公平だと思います。〔保護者〕 

・子供がたくさんいると，本当にお金がかかります。中学，高校が１番お金がかかるのに，なぜ児童手当は，中学

生までなのですか？！せめて，中学生も少し金がく上げてほしい！！病院代も，中学生まで１割とかにしてほし

いです。バスていまで１時間かかるので，バスてい近くに自転車おき場をどこのバスていにもせっちしてほしい。

バス代も学生割りで半がくにしてほしい。とにかく，金せん面がつらいです。〔保護者〕 

・子育て支援の際，１８才以下の子供から，数えて第１子，第２子…となりますが，子供が大学生だと，出費が

多い。また下の子は，高校，幼稚園で出費が多い。子供が多いと，家事・育児のための時間を確保すると，働

きに行くことも難しい。子供が多い家庭への支援が欲しい。〔保護者〕 

・ある程度所得があると，市のサービスが全て受けられません。対象外です。ある程度というか，高額な税金を

支払っているのに，医療費も無料にならず，学校費も対象外で，不公平に感じています。一番損な気がします。

不平等です。不満です。〔保護者〕 

・中学校に進学するときの，制服など，買うべきものをかえないので，分かつ支払にするとか，何か工夫してほ

しい。すぐに，まとまったお金は用意できない。〔保護者〕 

・義務教育期間中の給食費を０円にして欲しい！〔保護者〕 

・習い事や塾等，子どもの発達に関わるものについての支援，金銭的な援助をしてほしいです。習い事や塾に行

っている子（通わせられる子）と，行っていない子の差が大きいので。〔保護者〕 

・子供の医療費は，ひとり親の為助成してもらいたすかっているが，母が体調悪く，通院すると医療費３割の為

病院に行くと医療費が家計にひびきます。子供が18才までは通院の，助成も考えてもらいたい。〔保護者〕 

・就学援助のはばをもう少しのばしてほしい。高校に上がるとまたお金がかかるので，児童手当を 18 才までに

してほしい。食べていくのにせいいっぱいで習い事もさせられない。〔保護者〕 

・現在，児童扶養手当をもらっていますが，給料が上がると手当が下がり，住民税もかかるようになりました。

本当に少しの給料の上がりで，本当に少しの金額の越えで，引かれてしまう金額の方が高く，前より手取りが，

とても減り，生活が苦しくなってきています。〔保護者〕 

・高校の授業で使う費用の負担を軽減してほしい。〔保護者〕 

・私は４年制の大学への進学を希望しています。ですが，両親は反対しており，奨学金を利用し，自力で費用を

払うと言っても社会に出た時に何百万という“借金”を背負うことになるとこれもまた反対されてしまいまし

た。目指している職業は大学進学を前提とされています。どうか，返済不要の給付型奨学金を作ることを検討

して頂けませんでしょうか。もっと私達学生に夢を追うチャンスを下さい。お願いいたします。〔子ども〕 

・父子家庭で受けられる支援の幅を増やしてほしい〔保護者〕 


